



Die Orangerie Erlangen in Kontexten

Tagung des Instituts für Kunstgeschichte der
Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg
in Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis Orangerien in Deutschland e.V.
am 25. Mai 2013 im Kollegienhaus (KH 1.016), Erlangen

Programm

- 9:15 Uhr Begrüßung
Prof. Dr. Karl Möseneder, Vorstand des Instituts für Kunstgeschichte
Prof. Dr. Helmut-Eberhard Paulus, Vorsitzender des Arbeitskreises
Orangerien
Prof. Dr. Heidrun Stein-Kecks, Dekanin der Philosophischen
Fakultät und Fachbereich Theologie
- 9:30 Uhr Helmut-Eberhard Paulus
Von der Flora zum Goldenen Zeitalter. Zur Programmatik
der Erlanger Orangerie
- 10:30 Uhr Claudia Gröschel
Die goldenen Äpfel bei den Medici und anderen
Fürstenhäusern
- 11:30 Uhr Kaffeepause
- 11:45 Uhr Marcus Köhler
Orangerien des 18. Jahrhunderts – ein Überblick
- 12:45 Uhr Mittagspause
- 14:00 Uhr Besichtigung der Orangerie
- 15:00 Uhr Norbert Nordmann
Orangerien im Markgrafentum Bayreuth
- 16:00 Uhr Doris Ostertag
Die Sanierung der Orangerie Erlangen
- 17:00 Uhr Kaffeepause
- 17:15 Uhr Helmut Wiegel
Zur Gartenarchitektur der Orangerie Erlangen
- 18:15 Uhr Karl Möseneder
Die Erlanger Orangerie und das Orangerieparterre als Orte
des Herrscherlobs

